

PATRIA Y REPUBLICA

EL IDEAL

MORALIDAD Y JUSTICIA

Respeto á la legalidad republicana

Cortes Constituyentes

Precios de los anuncios

Table with 2 columns: Description of ad types and their prices in pesetas.

(Unido con EL NUEVO COMBATE)

Toda la correspondencia se dirigirá en esta forma

EMILIO PRIETO Y VILLARREAL, Capellanes, 1, segundo.—MADRID,

Union Republicana
Federación ibérica.—Procedimiento revolucionario
Suscripción.—Pagos adelantados
En Madrid, un mes... 1 peseta.

Advertencia importante

Con objeto de evitar los giros que resultan costosísimos y casi siempre inútiles, y teniendo además en consideración que la mayoría de los republicanos difícilmente pueden costear un periódico diario, hemos resuelto imponernos un nuevo sacrificio, rebajando el precio de la suscripción en provincias á CUATRO PESETAS TRIMESTRE entendiéndose que esta rebaja solo podrán utilizarla los que verifiquen sus pagos DIRECTAMENTE por medio de libranzas, por talones de la prensa que se expendan en los estancos, ó por otro procedimiento semejante. El precio del periódico seguirá siendo el de CINCO PESETAS y se entenderá que admiten el giro por esta cantidad, los que no hayan adelantado el importe del trimestre ó trimestres, á razón de cuatro pesetas uno, en los veinticinco primeros días del mes en que termina la suscripción.

Se ruega á los suscriptores muy encarecidamente, que cuando no deseen continuar favoreciéndonos con su apoyo, tengan la bondad de manifestarlo á tiempo, ya para evitar las pérdidas consiguientes al giro, cuando se rechaza, ya para que la administración del periódico no siga sirviéndole á los que no tienen la intención de pagarlo. Desde el mes de Abril, continuaremos repartiendo gratis los pliegos que faltan para el completo de la novela titulada LA GUERRA DE LAS MUJERES Concluimos rogando á nuestros abonados que se tomen la molestia de verificar los pagos directamente, utilizando en ventaja propia, la rebaja que hacemos en el precio de la suscripción en provincias. CUATRO PESETAS, cada trimestre

POR LA IDEA

Juego de compadres

No hace muchos días, los dos bandos monárquicos se aprestaban á singular combate con motivo de la discusión de los presupuestos generales del Estado. Uno y otro bando pretendían demostrar al país pagano que sus procedimientos conducían mejor y más pronto al fin apetecido; esto es, á sacarle del modo más suave posible los últimos céntimos del bolsillo para malgastarlos, ya que no para distraerlos, extrayéndolos con ma-

yor suavidad de esas cajas que ofrecen constante incentivo á las tentaciones más pecaminosas.

Pero he aquí que de pronto surge la crisis. Cae Sagasta, no por su propia voluntad, sino porque le es imposible llevar á algunos amigos suyos al último grado de la prostitución política, y entonces sale Cánovas en escena, con sus Reverteres, sus Fustegueras y sus Castellanos.

Desde este momento solemne, porque se trata de ceder el tenedor y la servilleta, todo cambia. Ya importa poco á los conservadores que los presupuestos sean buenos ó malos; al fin y al cabo producirán el efecto de estrujar al país sacándole los cuartos, y Sagasta, patrióticamente, ofrece á Cánovas que con sus subordinadas huestes le ayudará á legalizar la situación económica, como ellos dicen.

¿Puede darse farsa mayor, burla más sangrienta lanzada al rostro del pueblo? Creemos que no.

Ahora bien, ¿dejarán pasar los diputados republicanos esta ocasión que se les presenta para defender los intereses de la Nación, así menospreciados y escarnecidos por sagastinos y canovistas? Creemos que no, volvemos á decir.

Los presupuestos deben examinarse con la debida detención, y si los monárquicos quieren votarlos á la carrera para salvar ese obstáculo, á nuestros correligionarios corresponde impedir que tales propósitos se logren, agotando al efecto cuantos recursos ofrezca el reglamento de la Cámara popular, harto mermados, por cierto, en previsión de casos como el que estamos examinando.

La política podrá ser para los monárquicos un juego de compadres; pero las minorías radicales están en las Cámaras para no tolerarlo, sobre todo cuando se trata de jugar con la fortuna pública.

Harto hace el pueblo presenciando con la mayor mansedumbre, cómo malgastan estos gobiernos en un solo día lo que él produce en un año á costa de grandes y costosos sacrificios.

Creemos que los republicanos cumplirán con su deber.

Tijeretazos

Una gracia de El Correo al reseñar la sesión celebrada ayer tarde por la Asamblea progresista:

«Es preciso—continúa el Sr. Duade—no cerrarnos ningún camino ni puerta. Algunos del público cantan: Abreme la puerta... (Grandes risas y algazara.) Esto es completamente inexacto. Pero se explica la inexactitud.

Es la cuestión de moda entre los fusionistas.

Acaban de cerrarles la puerta que conduce á los comederos y... naturalmente, consuelan la abstinencia á que se ven condenados con esa cancioncilla. Pero están verdes.

Dice un periódico conservador: «Es sensible que los juzgados militares de algunas provincias no hayan seguido la misma línea de conducta que el de Madrid, el cual decretó inmediatamente la libertad de un periodista, bajo su palabra de honor, y el de Barcelona, que adoptó el mismo criterio en el caso del director de La Publicidad, Sr. Corominas Creemos, sin embargo, que serán imitados estos precedentes, dado el carácter político de la cuestión.» Así debe ser. Para bien de todos.

De cómo despide el Heraldo al general López Domínguez: «El corresponsal del Temps en Madrid ha oído que el general López Domínguez piensa separarse del partido liberal y alistarse en el conservador.

De esto último no sabemos nada; pero casi podríamos responder de que lo primero tiene que resultar cierto, aunque el general López Domínguez no realice acto ninguno en ese sentido.

Tan separado queda uno de otro cuando la separación la lleva á cabo el uno como cuando la promueve el otro.»

A lo que dirá el exministro de la Guerra, mirando sus entorchados de capitán general: «¿Y á mí qué? Ya hice mi carrera...»

La Epoca, al reseñar la reunión que ayer tarde celebraron las minorías republicanas en el Congreso, salta y dice:

«Los acuerdos referentes al procedimiento que han de seguir en el Parlamento no han dado motivo á muchas discusiones; pero, en cambio, los que afectan á las declaraciones que han de hacer han sido muy debatidas, y han puesto de manifiesto una vez más la falta de armonía que distingue y caracteriza á los republicanos.

Han redactado, en primer lugar, una proposición, que probablemente defenderá el señor Salmerón, pidiendo explicaciones al gobierno sobre la última crisis, y sino quieren firmarla representantes de otras agrupaciones parlamentarias, la suscribirán ellos solos.» Y harán muy bien.

Aunque no creemos que haya republicanos capaces de sostener que la reciente é inesperada crisis no debe discutirse.

Por lo pronto conste que los diputados progresistas no asistieron á esa reunión porque estaban ocupando su puesto en la Asamblea.

Pero La Epoca recarga—lenguaje de moda porque ya no es gobernador el de Tamames—y añade á lo dicho: «Además, hállanse dispuestos á discutir los presupuestos, y aunque afirman que no les animan propósitos obstruccionistas, dicen

que sostendrán el debate con todo el detenimiento que juzguen conveniente.» Están en su derecho y harían muy mal si no lo ejercitaran.

Del párrafo copiado se deduce que los republicanos están de acuerdo en algo, pero La Epoca se contradice del siguiente modo, suponiendo que los Sres. Salmerón y Azcárate no se entienden:

«Opinaban ambos que la responsabilidad de lo ocurrido correspondía al ejército del que han dicho toda clase de indezas; pero el último sostenía que esto debía repetirse en plena Cámara, y creía el primero que no era político ni conveniente para ellos hacerlo, y que los ataques debían dirigirse contra el general Martínez Campos.

—Nuestro porvenir—llegó á decir—está en dividir al ejército.

También habló mal el Sr. Salmerón de la prensa, de la que dijo que no tenía sentido común ni sentido moral.

Adios, Catón.» Aunque no hemos presenciado la discusión, afirmamos que La Epoca está mal informada.

Los republicanos ni son capaces de decir indezas del ejército, ni de hablar mal de la prensa. Adios, Manolito Grázquez.

El Resumen, conservador. Por vía de muestra, véanse dos botones, no uno.

Primero: «Y al Sr. Cánovas podrá acusarse de todo menos de falta de energía para mantener lo que piensa; y al Sr. Romero Robledo podrá tachársele de cualquier defecto menos del de andar ratico en decir su cambio de opinión cuando la varia.»

Segundo: «Otra dificultad se planteará al iniciarse los trabajos electorales en lo tocante á preparar la composición del partido, etc. Esto es de importancia suma y el acierto en el Sr. Cánovas, puede ser el coronamiento de toda su labor de veinte años.»

Pero vamos á cuentas. «Nuestro querido colega ha estado alguna vez conforme con la labor de veinte años del Sr. Cánovas? Que se sepa.

Como fin de fiesta, un poco de Siglo ó de Nido:

«La asamblea republicana se ha dedicado á poner de manifiesto la división verdaderamente caótica en que se encuentran esos elementos que tan triste recuerdo dejaron en el país en el aciago año de 1873.

La discusión que entre ellos mantienen, es más propia de energúmenos que de hombres políticos.»

¿Quién hace caso de gobernadores superiores?

«El Reina Regente,»

No es del crucero

El bote tingladillo que ayer decían los periódicos se había encontrado en la playa del Monte Hacho y que tenía una R en un costado, no pertenece como se creyó al «Reina Regente» sino á un buque procedente de Barcelona que el día 10 perdió tras botes á consecuencia del temporal.

Más pesquisas

Presidida por el general Beranger se reunió ayer en el ministerio de Marina una junta compuesta de los más caracterizados personajes de la armada y acordaron que el vapor «Alfonso XII» salga hoy mismo con víveres y carbón para un mes, con objeto de explorar los mares recorriendo toda la costa de Europa hasta la isla de Madera, y al regreso reconocer la costa de Africa hasta el cabo Blanco.

POLITICA

por la mañana

Sagasta y Cánovas.—Gamazo y Silveira.—Los proyectos del gobierno.—Republicanos y carlistas.

La conferencia que celebraron ayer Cánovas y Sagasta en la presidencia, no pudo ser más cordial y afectuosa, quedando D. Antonio tan satisfecho, que á cuantos amigos tuvo ocasión de hablar de ella, manifestó su contento, «haciéndose lenguas» de la conciliadora actitud del jefe de los fusionistas.

Y en verdad, que al actual presidente no le falta razón para mostrarse satisfecho, pues según nuestras noticias D. Práxedes aseguró de un modo terminante el apoyo incondicional que él y los suyos han de prestar al gobierno en cuanto se refiere á la aprobación de los presupuestos, de los proyectos fijando las fuerzas de mar y tierra y el de autorización para llevar á Cuba y Puerto Rico los presupuestos determinados por la nueva ley de reformas.

Además, Sagasta aseguró que si algún diputado de su partido se atreviera á entorpecer la gestión de los conservadores, (por lo menos hasta tanto esté la situación económica sin legalizar,) promoviendo debates políticos, le pondría, como suele decirse, las patas á cuartos, de tal manera, que quizá no volvería á ocurrírsele meterse en las encaje varas de la camisa.

Gamazo y Silveira han asegurado también que ellos y sus MESNADAS á pesar de todo observarán, en cuanto atañe á dar facilidades de gobierno al Gabinete actual, la más correcta subordinación y disciplina, y lo veremos.

El gobierno comprende la imposibilidad de gobernar sin mayoría en las Cortes, y en su vista, piensa acabar cuanto antes con los actuales.

Para conseguirlo á la mayor brevedad, desde mañana reanudarán las sesiones, y si le dejan puede que coincida el término de la

Y para que esta infamia fuese más horrorosa, hasta medios de justificarla había encontrado en no se qué feroz hipocresía.

—«Ninguno de los que Regina ama ó ha amado, me decía á mí mismo, ha hecho por ella lo que he hecho yo. Así es que cuando, en medio del aturdimiento de la consternación que mi atentado va á producirle, se levante implorando piedad, yo la diré:»

—«¡Tened entendido que hace diez años que os estoy amando, y lo he demostrado aunque vos le ignoreis!... ¡Sabedlo al fin!

«Rendíais una especie de culto al sepulcro de vuestra madre... por espacio de diez años he estado religiosamente ese sepulcro.»

«Estabais próxima á ser la mujer... la víctima de un hombre indigno; yo he desenmascarado á este hombre.»

«Íbais á caer en un horrible lazo, y yo os he enviado un libertador.

«La rehabilitación de la memoria de vuestra madre os devolvería el cariño de vuestro padre, llenándoos de orgullo y de felicidad; pues esa rehabilitación se halla entre mis manos.

«Teneis algún escrúpulo de engañar á vuestro marido? yo tranquilizaré vuestra conciencia, probando que vuestro príncipe os ha abandonado para ir á sumergirse en un fango inmundo.

«Amáis á vuestro amante. ¿Y qué es lo que ha hecho? ¿Se ha batido por vos? ¡Ah! cuando hace

Eran las diez y media. Oculé la botella de aguardiente en un rincón de la pieza donde estoy ordinariamente, y aguardé la vuelta de la princesa.

Entró á las once y cuarto.

Cuando abrió la puerta me dijo: —«Podéis retiraros; no os necesito.

Me retiré efectivamente.

Apagué, como de costumbre, las luces del gabinete del salón y de la antesala, cuya puerta abrí y cerré con estrépito como si hubiera salido; pero en vez de salir me quedé en la habitación cerrando la puerta interiormente... después oí por la sombra... esperé á que dieran las doce.

Me es imposible enumerar los pensamientos que me agitaron durante aquella tempestuosa hora... Tan difícil sería como contar las arenas del mar.

La sola idea, fija, ardiente que dominaba á todas las demás que me abrasaban, era esta:

—Regina va á ser mía... por sorpresa ó por fuerza.

Infame era el crimen que trataba de cometer. Sí, más infame todavía que el que había querido cometer el conde Duriveau. Lo confieso... porque mi señora dormía tranquilamente, confiada á mi custodia... la custodia de un hombre, que mi bienhechor había colocado cerca de ella, como un fiel servidor, como un ángel tutelar...

No hay duda; este crimen era una infamia; pero yo estaba ebrio, estaba fuera de mí, estaba en fin excitado por los brutales apetitos de una bestia.

—¿Qué es eso... todavía? me dijo severamente Regina.

—Una carta para la señora princesa...

—Entraréis mis cartas cuando os llame, añadido con tono brusco, y sin tomar siquiera la carta que llevaba en la bandeja.

Salí pidiendo mil perdones. Las manos del capitán Justo, tan blancas como las de Regina, estaban sin guantes.

Quizás se complace en estrechar las manos del capitán entre las suyas, pensé para mí.

Verdaderamente, ahora que escribo con calma estas cosas odiosamente pueriles apenas puedo concebir el vértigo de que fui víctima en aquel aciago día... me lo pregunto... y lo sé, pero no me atrevo á confesarlo... ¡ay de mí!... hervían en mi sangre y ofuscaban mi razón los ardores de un deseo culpable, vergonzoso, combatido largo tiempo, y exaltado por la malhadada escena de la mañana.

¿Y mi ama ignoraba todo esto? ¿No lo sospechaba siquiera? ¿Amar un criado á una mujer joven y encantadora, junto á la que está continuamente en forzosa intimidad? ¿Por ventura esta clase de gentes tiene corazón, tiene sentidos?... Cuando se ama es solo á sus iguales...

El capitán Justo salió á las cinco menos cuarto, de modo que estuvieron juntos cerca de tres horas. Nada importaba á Regina, el príncipe se encontraba ausente.

La princesa mandó que estuviese enganchado su

temporada parlamentaria con el de la teatral.

Ni la minoría republicana, ni la carlista piensan descender con las conveniencias del gobierno, y en su consecuencia le pondrán cuantos obstáculos hallen a mano...

Una respuesta

Un federal curioso, ó un curioso federal, quiere saber por qué, cómo y de qué manera se da el caso de que varios colegas suyos—¡qué amigos tienes Benito!

Además, curioso ó limpio federal, los que presencian sentados las sesiones de la Asamblea del partido republicano progresista no hacen otra cosa que cumplir los acuerdos que los republicanos de Madrid tomaron en los «meetings» del 17 de Noviembre 11 de Febrero últimos...

Otra pregunta. ¿Puede decir lo mismo el interpelante, el curioso federal? Acaso se lo venen las interrupciones que hacia ayer un federal que no estaba sentado, y que no se distingue ni por su educación ni por su consecuencia.

Asamblea progresista

Fin de la sesión de ayer. El Sr. Llagaria consume el primer turno en contra, diciendo que como valenciano está obligado á hacerlo, porque Valencia es revolucionaria... El señor presidente: No se permiten interrupciones ni en valenciano siquiera.

Sr. Ruiz Zorrilla, de cuyas cartas está copiada al pie de la letra: «El que se oponga á ella, añade, se opone á los deseos de nuestro jefe.» (Grandes aplausos y entusiastas aclamaciones ahogan las últimas palabras del orador.)

La sólida argumentación del Sr. Carande arranca constantes aplausos del público y de la izquierda, levanta el espíritu de esta y parece que vence á la derecha. Es aclamado con entusiasmo.

Los republicanos portugueses

Nuestro estimado colega La Justicia, dice anoche: «Nuestros insignes amigos los elocuentes diputados republicanos por Lisboa Eduardo d'Abreu y Gómez da Silva, han dirigido el siguiente telegrama al presidente del Congreso de los diputados españoles, señor marqués de la Vega de Armijo, doliéndose de la pérdida del Reino Regente.»

La Unión Republicana

La Comisión Ejecutiva de Unión Republicana de Madrid, ha dirigido á la Asamblea del partido republicano progresista, hoy reunida en Madrid el siguiente documento: «A la Asamblea Republicana Progresista. Correligionarios: Todos seguramente sabéis que en los importantes «meetings» celebrados por iniciativa de esta comisión en el teatro del Príncipe Alfonso, en los días 17 de Noviembre y 11 de Febrero próximo-pasados, el pueblo republicano madrileño proclamó por unanimidad, con el mayor entusiasmo y sin oposición ni protesta alguna, la ineludible necesidad de la Unión de todos los republicanos bajo una común bandera, prescindiendo de todo lo que nos diferencia y separe, aprobando, como mero proyecto, las bases que se insertan en el manifiesto adjunto.

Recordareis, asimismo, que en la primera de los expresados «meetings» fué nombrada por aclamación esta comisión organizadora encargada de que por cuantos medios pudiera utilizar, procurara llevar á efecto la unión de todos los republicanos españoles, sin distinción de procedencias ni aspiraciones. Por virtud de lo expuesto, esta comisión, cumpliendo el mandato que se le confiara, se cree en el imprescindible deber de dirigirse á la Asamblea republicana progresista—como se dirigirá á todas las reuniones de análogo carácter que celebren los republicanos españoles—manifestando los acuerdos tomados en los expresados «meetings» por el pueblo republicano, y suplicándoles encarecidamente, en nombre del mismo y en el nuestro, que los tengáis en cuenta en vuestras decisiones, seguros de que, al obrar así, os inspiráis en la opinión que respecto del particular tienen cuantos en España profesan de buena fe nuestras ideas, según lo demuestra la infinidad de adhesiones públicas y privadas que á los acuerdos expresados ha recibido esta comisión de diversos puntos, tanto de los individuos y las colectividades cuanto de la prensa republicana de todas las procedencias.

Y si necesario fuera robustecer nuestras afirmaciones con voto de indiscutible autoridad, para vosotros, en particular, y para todos los republicanos españoles en general, os recordaremos la carta de despedida de D. Manuel Zorrilla, en la que se dice lo siguiente: «Que prescindan de las diferencias que dividan á los republicanos, uniendo los esfuerzos de todos para combatir al enemigo común. Y que no olvide que, si se quiere evitar que muy pronto surja un pavoroso problema social es necesario ocuparse de las múltiples cuestiones sociales.»

Vuestra conciencia y vuestro deber os imponen de consumo la obligación de oír nuestro ruego dirigido, en primer término en nombre y representación de la inmensa mayoría de los republicanos madrileños, y como nos constan vuestra integridad, vuestro patriotismo y acrisolada fe republicana abrigamos la confianza de que procurareis identificaros con la aspiración de este noble y sufrido pueblo, proclamando la Unión Republicana, como lema salvador y común bandera.

Así lo espera la comisión que por conducto nuestro tiene el honor de dirigiros este Mensaje y os desea salud y República democrática.—Madrid 22 de Marzo de 1895.—Por la comisión: El Presidente, Alejo García Moreno.—Secretarios, J. M. Rodríguez de la Cruz, Ausebio Romeo.»

Los dos párrafos por nuestra propia cuenta: La cita hecha en este documento, no tiene réplica. El que ha sido jefe del partido republicano progresista y hoy sigue considerado como tal por aclamación de la Asamblea, quiere que se borren las diferencias que nos separan, que unamos nuestros esfuerzos para combatir al enemigo común. Si el jefe reconocido como indiscutible, hace esta indicación, ó deja de ser indiscutible ó no cabe discusión sobre sus palabras últimas que ha dirigido á sus partidarios y amigos de siempre.

LO DE CUBA

El telegrama que hace tres días pidió el nuevo ministro de Ultramar Sr. Castellano al capitán general de Cuba Sr. Calleja, se recibió ayer.

El telegrama en cuestión es bastante deficiente, toda vez que no añade nada nuevo y abunda en términos abstractos.

En él asegura el general Calleja que la insurrección continúa localizada en Santiago de Cuba, añade que el número de insurrectos no puede fijarse pero que alcanzarán los que tienen armas á la mitad próximamente.

Dice también, que los insurrectos no ocupan población alguna, faltándoles organización y jefes, pues hasta la fecha no acudían la insurrección más que el negro Guillermon y Amador Guerra.

En la provincia de Santiago de Cuba hay ya cuatro batallones peninsulares, los que se disponen á entrar en operaciones además de los ocho que ya hay en la isla.

Martí y Máximo Gómez se hallan en Santo Domingo y Maceo en Puerto Rican.

Por último, el general Calleja nos manifiesta con laconismo árido que las cinco provincias restantes permanecen tranquilas.

Tal es el argumento del telegrama susodicho.

El caso del «Alliance» Según Le Quotidien de París, los yankees se proponen nada menos que apropiarse de nuestra isla de Cuba, asegurando que lo del Alliance no es más que un pretexto para llevar á cabo su propósito, exigiendo reparaciones y excusas, á las que no tienen el más mínimo derecho.

De manera que no salimos de nuestra apatosis.

El saqueo del «Maria Luisa»

Los detalles recibidos por telégrafo del inefable atentado de los moros á nuestra bandera, han producido un sentimiento de indignación indescriptible. Los vandálicos hechos de la chusma marroquí no merecen otras consideracio-

nes que las de energía y represión tenidas con una cuadrilla de bandidos más ó menos numerosa, y lo mismo que á cualquiera de éstas se persigue para que la ley cumpla en ellas el ejemplar escarmiento, lo mismo debe procederse con los que, en pago de las atenciones prodigadas por España á la embajada del sultán, acometen á un barco nuestro valiéndose de la cobarde sorpresa por traición, amparados por el miserable pandillaje de las autoridades indígenas.

Por este dato deducirá el Gobierno español de qué sirven esas amabilidades y transigencias que con tanto deseo ha prodigado á la representación diplomática de un pueblo en todo tiempo caracterizado por su odio á los pobladores de la Península Ibérica, sus refinamientos de baja hipocresía y su afición á salvajes golpes de mano.

El relato de los tripulantes del Maria Luisa pone de manifiesto cuán legítima es la cólera producida por el ataque, saqueo é incendio en un barco naufrago. En vano fué que los tripulantes, acompañados por los intérpretes del Consulado, se presentaran para amonestar á los marroquíes; en vano fué que se pidiera auxilio á las autoridades locales: aquéllos se limitaron á responder con las armas en la mano, y éstas, lejos de cumplir con sus deberes, se opusieron terminantemente á que se levantara acta del suceso.

El pillaje de los moros continuó en tanto que hubo un solo clavo que arrancar. Después el fuego se encargó de destruir lo que á aquella partida de ladrones no le pareció aprovechable.

Nuestro representante en Marruecos ha resuelto pedir las justas reparaciones, sin ceder ni prestar oídos á las argucias y evasivas de los moros, con que seguramente han de procurar impedir la ejecución de estricta justicia, pero abriguemos la seguridad de que saldremos de ésta para caer en otra, mientras una lección semejante á la de 1859-60 no nos ponga á cubierto de tales salvajadas por virtud del miedo, única consideración valedera para nuestros vecinos de allende el Estrecho.

He aquí el relato que de lo ocurrido hace el capitán del Maria Luisa: «El Maria Luisa, que salió de Cadiz para Canarias con cargamento de aceite, sal y ladrillos, fué sorprendido el domingo 10 del corriente por el temporal, que lo arrojó sobre la costa marroquí.

El lunes por la mañana, habiendo divisado el puerto de Larache, el capitán destacó ocho hombres en un bote, que al llegar á tierra fueron asaltados y robados por los moros.

Á pesar de esto, el capitán se resignó á sufrir lo que ocurría, pero comprendiendo luego que los tripulantes del bote estaban expuestos á morir á manos de los moros, se dirigió á tierra con su buque, que encalló en la arena.

En la playa encontró al capitán señor Sáenz, que los llevó á todos—al capitán y once hombres que componían la tripulación—al Consulado de España.

Cuando á la mañana siguiente fueron con el intérprete á ver lo que se podía salvar del buque, se enteraron de que los moros se habían apoderado de casi todo. El intérprete y los que le acompañaban quisieron evitar que se consumara el despojo, pero fueron amenazados, y tuvieron que huir para evitar una agresión por parte de los moros, que no reconocían la autoridad del intérprete, á pesar de ir desacompañado.

El intérprete, á pesar de ir desacompañado, acompañando una comisión oficial de orden del cónsul.

De todo el mundo

La limpieza por el aire comprimido

Hace tiempo que un inventor americano puso la limpieza de las habitaciones utilizando un surtidor de aire comprimido en sustitución del tradicional plumero. El invento no ha prosperado, entre otras causas, porque la corriente de aire arrastra los objetos ligeros al mismo tiempo que el polvo, y el aparato constituye una especie de ametralladora para las figuritas de barro y porcelana de que están cargados los chimeneas muebles de salón, y porque la nube de polvo que levanta resulta un remedio peor que la enfermedad.

Parcer, sin embargo, que se ha encontrado la aplicación práctica del sistema en la limpieza de los vagones de ferrocarril por medio de un surtidor de aire á una presión de 5 ó 6 kilogramos por centímetro cuadrado. Esta limpieza, practicada con un tubo de plomo unido á otro flexible aplastado en grande y cala, llega á reducir en 85 por 100 el tiempo necesario para la misma operación hecha con escobas y cepillos.

De lo que se compone un hombre

Á pesar de haberse repetido en todos los tiempos y en todos los tiempos el principio de filósofos «conócete á tí mismo», son pocos los hombres que conocen la composición química de su cuerpo. En general se cree de vagamente que el cuerpo humano está formado de carne y hueso en la sangre, cal en los huesos y fósforo en el cerebro; pero es muy raro el hombre que puede determinar las cantidades de estas sustancias que entran en la composición del organismo. Por lo cual es útil recordar que en la composición del cuerpo humano entran 12 elementos químicos simples, 7 de ellos sólidos y 5 gaseosos que son: hidrógeno, oxígeno, azóreo, óxido, carbono, azufre, fósforo, potasio, sodio, calcio y hierro.

Estos cuerpos se encuentran en el hombre en proporción casi constante; de modo que el peso de un hombre de 73 kilogramos se descompone en 44 kilogramos de oxígeno, 22 de carbono, 7 de hidrógeno, 1,750 gramos de calcio, 1,750 de azóreo, 800 de fósforo, 600 de cloro, 100 de nitrógeno, 100 de fluor, 80 de potasio, 60 de sodio y 40 de hierro.

Es digna de ser notada la circunstancia de que siendo el hierro el cuerpo que entra en mayor cantidad, sea el más tiempo uno de los que más influyen sobre el estado de nuestra salud.

Una península que se eleva

No se trata de elevación de nivel intelectual ni de influencia política, ni de ninguna aceptación más ó menos metafórica, sino sencillamente de verdadero y material sentido del verbo elevar. M. Badoireau acaba de publicar en la revista Annales des Mines, una Memoria que tiene por objeto demostrar que el lento y constante movimiento de elevación de la península Scandinava es un hecho innegable.

Según el citado documento, la causa real del fenómeno, que se ha tratado de explicar de diferentes modos, es la elevación de temperatura efecto ó causa también del alejamiento de los hielos.

El suelo y el subsuelo se han calentado desde el período glacial; aumento de calor que, sufrido por una masa absolutamente compacta y de bordes rígidos, hubiera producido una elevación, en el centro, de 220 metros; pero en tales condiciones no se verifican por entera elevación ha sido menor y se ha repartido irregularmente, alcanzando, sin embargo, en algunos puntos 200 metros.

PARENTESISIS

DON PROTESTO

Todos le conocen. Carece de rasgos físicos y de figura personal. Es una necesidad. Sin él no hay agrupación, colectividad ni cuerpo. Allí donde aspiraciones comunes unen los intereses de muchos, allí resalta Don Protesto.

Siempre superior ó jefe, llegado á la cumbre de la agrupación, colectividad, cuerpo donde campea, sin haber pasado por las clases inferiores, ó por caminos más menos expeditos, mira desde su altura los intereses de que debiera ser fiel intérprete de manera diametralmente opuesta á la de todos los demás. Blasona de gran amor á los que son sus inferiores y nunca en su favor hizo nada si bien les proporcionó algunos disgustos.

Un día de necesidad, en que vencieron odios y enconos personales, todos se unieron para la conquista de beneficios comunes, Don Protesto censura la causa, desautoriza los procedimientos que se piensan emplear como aproximación al triunfo más ó menos probable.

carruaje á las ocho para ir á pasear á los Campos Eliseos, según su costumbre. Sin duda verá allí á su amante. Después de comer me dijo:

—Estad á las once en casa; hasta esa hora haced lo que gustéis... y otra vez no me entréis ninguna carta mientras haya gente conmigo.

—Muy bien, señora princesa.

Agitado por mi terrible tentación, quise salir también por ver si el paseo, el aire y el cansancio calmaban algún tanto mis sentidos.

La tarde estaba magnífica: me puse á pasear en las Tullerías bajo los frondosos castaños que circuyen su jardín lleno de rosas y resedas.

La soledad, la sombra de estos hermosos árboles, el olor de las flores, lo templado del aire, la vista de algunas amorosas parejas, que se paseaban con lentitud por aquella parte desierta y sombría del jardín: todo en fin de cuanto me rodeaba presentaba á mi imaginación los pensamientos que trataba de alejar...

Sali de las Tullerías en dirección á los muelles y á las orillas del Sena, y seguí todo lo largo del Cours la Reine.

La fatalidad me perseguía... Ya era de noche... tranquila, dulce, estrellada... á cada paso que daba veía á mi pesar escenas de amor...

Junto á la verja del río iban y venían del brazo algunos obreros y «grisetás», mientras que otros hablaban sobre el césped de la orilla.

Me metí por entre las oscuras calles de árboles.

En cada banco de piedra había una pareja amorosa, que solo podía distinguir por el blanco vestido de las mujeres... el rumor de algunos besos, suspiros y palabras dichas en voz baja, vino á perseguirme en aquel retiro que juzgué inaccesible... Aquella noche fatal todo respiraba ternura, placer y voluptuosidad...

Me alejé de un sitio tan peligroso para mí, y queriendo huir de aquellas escenas que abrasaban mi sangre, atravesé la Plaza de la Concordia y entré por la calle de San Honorato...

Brillaba la luna en el cielo; las ventanas de muchas casas estaban abiertas, y en más de un balcón oscuro ví á la claridad de la luna hombres y mujeres apoyados en la barandilla de hierro, que hablaban tan juntos unos de otros... que se confundían sus cabezas.

¿Qué puedo decir más, Dios mío? Hasta esas desgraciadas criaturas que el vicio arroja por las calles de noche, y cuyo aspecto tanto me repugna comunmente, venían á atizar el fuego que me devoraba, con su rostro descaro y con su modo de mirar lascivo.

Mi cabeza se trastornaba más y más... Desde aquel momento se apoderó completamente de mí ser la maldita intención que había perseguido toda la mañana...

Entré en una tienda, compré una botella de aguardiente, y volví á casa.

«diez años que estoy luchando solo, desde el fondo de mi obscuridad; si el hombre á quien yo he desemmascarado para salvaros de sus manos, no me hubiese atravesado el cuello de un balazo, dejándome ciego por espacio de un año, seguramente uno os hubieran casado con el príncipe.

«Ahí teneis lo que he sufrido, lo que he hecho por vos; pero ha llegado la hora en que ya no me satisface la conciencia de una abnegación ignorada. Princesa orgullosa... harto sé que no amareis jamás á un lacayo, porque no podeis vencer vuestro orgullo, por más que él se haya hecho digno de ese amor á fuerza de amor y de sacrificios.

«Pues bien! Á pesar de todo, el lacayo será dueño de vos y en seguida se matará...»

Sí, durante esa maldita hora, yo pensé todo esto con la mayor sinceridad.

Acababan de dar las doce de la noche.

Tratando de ahogar el último remordimiento bebí de un trago como la cuarta parte de la botella de aguardiente, y me encaminé hacia el dormitorio á Regina, con la cabeza trastornada; pero con paso firme, mano segura, vista perspicaz y oído alerta.

La luna despedía abundantes rayos que iluminaban el salón, el gabinete y la galería.

Esta claridad me ayudó á llegar al dormitorio. Me puse á escuchar, pero nada oí, absolutamente nada...

Si Regina estaba despierta, yo estaba perdido...

POLITICA
al anochecer

El día de hoy
Señalado de antemano el programa del día de mañana, el de hoy nada ha ofrecido de notable y cuantas conversaciones hemos oído se referían á lo que puede ocurrir en las sesiones de las Cámaras.

Estas se abrirán mañana y sólo celebrarán sesión dos ó tres días.
Los presupuestos se aprobarán sin discusión, y no se aceptará debate alguno político por el gobierno, de manera que, si la ley será entre los republicanos y fusionistas y al final el Sr. Cánovas interviendrá para hacer el resumen y tocar la nota patriótica.

¿Pasará otra cosa diferente de la anunciada? Esto es lo que está por saber.
Diremos solo que nuestros amigos los republicanos se proponen luchar con energía en defensa de sus derechos.

CONSEJO
Al cerrar este número se reúnen los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

En la reunión quedará ultimada la combinación de gobernadores y seguirá el reparto de puestos y prebendas.

Noticias
Aparte de las apuntadas, aunque hoy ha habido extraordinaria animación en el salón de conferencia del Congreso, ninguna de las noticias que han circulado merece especial mención.

Cuba
De Cuba ha recibido hoy el gobierno el siguiente telegrama:
HABANA 25.—Llegó primer batallón peninsular en perfecto estado salud. Recibido con entusiasmo: ¡lles engañadas.—Calleja

Ultimas noticias
En el núm. 22 de la calle de la Montera, tienda, se ha cometido un robo consistente en nueve pesetas en metálico, y géneros cuyo valor asciende á 250 pesetas.

Recien sospechas sobre el traperío, que acostumbra á recoger la basura de dicho establecimiento, y al cual anda buscando la policía.

TEMPERATURA
En la acreditada casa del Sr. Recarte, (540), ha marcado el termómetro las siguientes temperaturas:

A las ocho de la mañana, 10 grados.
A las 12 idem, 14.
A las cuatro de la tarde, 14.
El barómetro señala variable y las siguientes alturas:
A las ocho de la mañana, 713.
A las doce de idem, 714.
A las cuatro de la tarde, 713.

LA BOLSA

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, Día 23, Día 26. Lists various financial instruments and their prices.

Anuncios especiales

A. Casto Carrasco
DENTISTA
MONTERA, 53

Le mejor para las enfermedades de la garganta, las Pastillas Bonald.

FERRETERIA de Esteban Garcia Ochandelay Atocha, 75 y 77.
Inmensos surtido en toda clase de objetos de ferreteria y quincalla, con arreglo á los adelantos más modernos.

El Sr. D. CRISANTO DIAZ VALERO, hermano de nuestro querido amigo el eminente letrado D. CARLOS DIAZ VALERO, ha abierto una agencia para toda clase de asuntos judiciales, comerciales y administrativos, en la calle de Fuencarral, núm. 101.

Funciones para mañana

- Opera.—A las ocho y media.—Manón Lescaut. Español.—A las ocho y tres cuartos.—Mancha que limpia. Comedia.—A las ocho y media.—(Beneficio de D. Juan Balaguer).—El Padre Nuestro.—Ahozar contra sí mismo.—La novia de Otele (estreno). Zarzuela.—A las ocho y tres cuartos.—La Dolores. Lara.—El carnaval del amor.—El Sr. Gregorio.—La mujer del sereno.—La rebotica. Eslava.—La madre del cordero.—El tambor de granaderos.—La Czarina.—El cura del regimiento. Apolo.—Las campanadas.—Fregoli.—Conjulets.—«Relámpago» y «La medalla».—El día de la africana.—Tabardillo. Moderno.—Mancha que... mancha.—Baile.—El gacelero (estreno).—Baile.—La vendetta.—Baile. Martin.—(Despedida de la compañía y beneficio de los empleados de contaduría).—Sobresaltos y saltos.—Se replica la asistencia.—La partida de damas.—Salvar al enemigo y chicleonte. Romea.—Los baturos.—Gustos que merecen palos (estreno).—Mancha, limpia y dá esplendor.—Mujer y ruina ó Mariquita-Stoy-que-ardo.

Anteanoche se presentaban en la Comedia por primera vez, y justo es decirlo; aquí, donde hemos visto notables adivinadores, parecía difícil que los X. X? llegaran á despertar la curiosidad. Pero lo consiguieron. No sólo interesando al público con su trabajo, sino agradándole mucho.

No muestran sus facultades en las diversas manifestaciones en que puede probarse la transmisión del pensamiento. Concretábase á la música, y esto es lo que da carácter de gran novedad á su trabajo haciéndole además muy agradable por lo rápido y preciso.

Uno de los X. X. queda en el escenario con los ojos vendados, subido en una banqueta y dispuesto á tañer un bandolín al mandato mental del otro X.

Este otro X baja al público, y da un extensísimo catálogo que constituye el repertorio musical del artista adivinador, en el que figuran más de 600 piezas entre fragmentos de óperas, zarzuelas y composiciones populares de distintos países, hace designar al espectador que lo desea el número musical que quiere que el X vendado ejecute en el bandolín.

Un movimiento de enérgico mandato por parte del que permanece entre el público, basta para que el músico adivinador ejecute inmediatamente la pieza designada. La experiencia se repituncantas veces lo desean los espectadores.

Ni la más ligera vacilación destruye el sorprendente efecto de tan prodigiosa experiencia. El público que llenaba anoche el teatro de la Comedia aplaudió á los XX verdaderamente entusiasmado; obligándoles á presentarse muchas veces al terminar sus experimentos.

Es la que presentan dichos artistas una manifestación de la transmisión del pensamiento, curiosísima y que merece verse.
Seguramente se verá luego el teatro de la Comedia durante el corto número de funciones en que tomen parte los extraordinarios incógnitos.

Lara
El jueves 28 se verificará la función anunciada para conmemorar el aniversario del ilustre sabinero D. Ramón de la Cruz. La función será por el orden siguiente:

- 1.º La pieza en un acto del género andaluz, titulada «En tus part's cencen habas»
- 2.º «La Petra y la Juana ó el buen casero» sainete de D. Ramón de la Cruz, conocido vulgarmente por «La casa de Tócame Roque»
- 3.º «El Manolo», tragedia burlesca del mismo autor.
- 4.º El sainete, original de D. Vital Azá, titulado «La rebeltica», estrenado recientemente con un éxito brillante.

Para esta función que promete ser un acontecimiento, se despachan localidades en contaduría;

Sentencia

(Continuación)
—Tercero, resultando que terminado el sumario y elevado á esta Superioridad el acusador privado calificado los hechos de un delito de injurias graves previsto y penado en el párrafo 1.º del art. 473 en relación con el 471 y 472, números 2, 3 y 4 del Código Penal y acusando de autor al procesado sin circunstancias modificativas, pidió se le impusiera la pena de cuatro años de destierro y multa de 500 pesetas y costas con el premio personal sustitutorio correspondiente por dicha multa y costas del acusador privado y que se inserte esta sentencia en cuanto sea firme en el periódico El Nuevo Combate, y la defensa del procesado pidió la absolución de éste, por no estar justificado que sea el mismo el responsable del expresado delito.—Primer, considerando que en el artículo que sirve de fundamento á esta querrela se consignan frases y conceptos como el de que también Arias-Viña (ó Sancho Panza) vendió, electoralmente hablando (y según malas lenguas por dinero) al general Bugallal, contrayéndose estos conceptos á la influencia política que el querrelante tenía en el distrito de Verín y los que sin duda alguna se publicaron en descredito y menos precio del querrelante y como tal son constitutivos del delito de injurias graves atendiendo á la circunstancia de ser el ofendido registrador de la Propiedad de dicho punto; delito comprendido en los artículos 471 y 472 del Código Penal y castigado por el 473 del mismo, toda vez que se hicieron por escrito y con publicidad.—Segundo, considerando que no habiéndose podido determinar quien sea el autor real del artículo en que se han consignado las injurias apreciadas, es criminalmente responsable de dicho delito de injurias el procesado, como director del periódico donde se publicaron.—Tercero, considerando que no ha concurrido circunstancia alguna modificativa de la penalidad por lo que hay que aplicarla en la forma que previene el artículo 82, en su núm. 1.º del citado cuerpo legal.—Cuarto, considerando que las costas procesales se imponen por la Ley al culpable de todo delito de faltas. Vistos los artículos del Código penal citados y además el 14, 28 en su párrafo 2.º, 47, 49, 50, 51, 64, tabla demostrativa del 97, párrafo último del 116, 479 y demás de aplicación general.—Fallamos que dedemos condenar y condenamos á laido Nieto Martín á la pena de tres años y siete meses de destierro, en un radio por lo menos de 25 kilómetros de esta capital y á la multa de 250 pesetas, al pago de las costas procesales, sufriendo por insolvencia de dicha multa y de las costas del acusador privado, la responsabilidad personal subsidiaria correspondiente á razón de un día más de destierro por cada cinco pesetas que deje de satisfacer y luego que sea firme esta sentencia, insertarse en el periódico El Nuevo Combate.—Así lo pronunciamos, mandamos y firmamos.—Segismundo Carrasco y Moret.—Francisco Lourdeana.—Sebastián Carrasco.—Publicada en 22 de Diciembre de 1894 por D. Sebastián Carrasco, magistrado ponente.—Y para que tenga efecto la inserción acordada expido yo el ofical de Sala la presente en Madrid á 14 de Marzo de 1895.—José Sánchez Morayta.

LA TARDE DE HOY

Asamblea progresista

Quinta sesión
Se abre á las dos y media bajo la presidencia del Sr. Muro. Léese y es aprobada el acta de la anterior.

Agradecemos la invitación que se nos hizo y deseamos que el partido republicano histórico contribuya con los demás á la pronta instauración de la República.

Lo sentimos
Nuestro querido amigo D. Dionisio de Las Heras (Plácido), ha dejado de pertenecer á esta redacción por causas independientes de las buenas relaciones que con dicho señor nos unen.

A los agricultores y comerciantes
Interesa á los agricultores y comerciantes saber que el gobierno portugués ha dispuesto que se permita la libre introducción del centeno español en los distritos de Castello Branco, Guarda y Braganza, donde hay gran cosecha de dicho cereal.

Operación notable
El día 20 del presente ha sido operado, con satisfactorio resultado en el Consultorio Internacional, Prudencio Masevúto, el cual padecía desde larga fecha un pólip mucoso, tumor que tenía su pedículo de implantación en la cuerda vocal izquierda. Las molestias que esta enfermedad producía al paciente eran naturalmente muchas, tanto en los actos fonéticos como en la deglución, sobreviniendo de vez en cuando ataques de sofocación que hicieron temer en ocasiones por su vida.

Tanto en el acto operatorio como en las curas sucesivas (nos dice el enfermo) ha sido tratado con el esmero, cariño y pulcritud que tantocaracteriza á los profesores del mencionado centro y que de antaño tienen acreditado.

Visita
Una comisión de jefes y oficiales del 14.º tercio de la Guardia civil visitó ayer al señor gobernador con objeto de cumplimentarle.

Rectificación
Las cifras que aparecieron al pié del retrato de Gabetta, estaban equivocadas. Debieron ser.

1838-1883
que respectivamente representan los años del nacimiento y de la muerte del inolvidable republicano francés.

Copiosos de El Resumen:
«Con la intervención de los Sres. D. Eduardo A. Ostó y D. Isidoro Bocío de una parte, y de otros los Sres. D. Victor Garrigó y D. Eduardo Bermúdez Caparrós quedó honrosamente zanjada la cuestión de honor que había surgido entre nuestro compañero Angel de Luque y un distinguido oficial de infantería, el primero que lo visitó con motivo de un reciente artículo de este periódico.

Esto data ya de la tarde del día 15 del actual, pero razones que á todo el mundo se le alcanzan, nos han aconsejado reservar esta noticia hasta hoy.»

Sucesos

Robo.—Ayer se verificó uno de gran importancia en la calle del Prado, núm. 13, habitación de doña Matilde Rementería, modista. Calcúlase en más de 5.000 duros. Los ladrones... buenos, graciosos.

Caida.—Anoche tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba Juan Alvarez Lucas, fracturándose el brazo izquierdo.

El hecho ocurrió en la Ronda de Valencia, de la calle del Conde Duque, tiraron un tozo de vidrio, con tan mala suerte, que hirió al caer á un soldado del regimiento de Saboya, que acertaba á pasar por aquel lugar.

Muerte repentina
El portero de la casa núm. 9, de la calle de Mecon de Paños, falleció anoche repentinamente, hallándose sentado en la puerta de la casa susodicha.

Apedreado
Varios matuteros apedresaron á un vigilante de consumos en la pradera del Canal, ocasionándole una herida grave en la cabeza.

Un individuo que estaba merendando con su familia á muy poca distancia del lugar del suceso recibió también otra pedrada.

Los matuteros se dieron á la fuga.
Muerto de hambre.—Un sujeto llamado Manuel Gabino, de cuarenta y siete años de edad, fué recogido ayer por los guardias en la calle de Eozpoy y Mina, pues dicho sujeto daba muestras de encontrarse gravemente enfermo.

En la Casa de Socorro á donde fué conducido le dieron caldo y vino con lo que se reanimó el enfermo.
Conducido al Hospital provincial falleció á poco de ingresar en dicho establecimiento.

La causa de la muerte creese que ha sido la falta de alimentos.
Ratería.—Un sujeto llamado Gregorio Martínez Fernández, encarterado del tranvía de Leganés, fué detenido anoche y llevado á la delegación del distrito de la Audiencia, el cual sustrajo el delojo á un caballero en la calle de Toledo, el 22 del corriente, empujando después la alhaja en 6 reales en una casa de préstamos de la calle de Merón de Paredes.

Diversiones

Princesa
La compañía que empezará á actuar en el elegante teatro de la Princesa el sábado de Gloria, cuenta con los populares Ruiz de Arana y Sánchez Castilla, la señorita Martínez, que tan brillante campaña acaba de hacer en la Zarzuela, y la primera ballarina doña Enlalia Guerrero, que tanta reputación ha adquirido. De director artístico está D. Ricardo Morales.

El espectáculo será por función entera, componiéndose de comedias, zarzuelas, bailes, monólogos, diálogos, conferencias, etc.
El abono será á día fijo en semana, á elección del público, siendo los lunes y viernes de moda.

Romea
Mañana se estrenará en este teatro el juguete en un acto «Gustos que merecen palos», de los Sres. Jackson y Rubio, del cual tenemos las mejores noticias.
El jueves se verificará en dicho teatro el beneficio de Loreto Prado con una escogida función.

Alhambra
El juguete cómico «Lecciones de tres á cinco», de los Sres. Basteiro y Vinayxa, sigue proporcionando grandes entradas en este teatro.

Español
El sábado próximo se verificará el beneficio del simpático primer actor Díaz de Mendoza. Las obras elegidas son las siguientes: «La Dolores», quinto acto de «Don Alvaro ó la fuerza del sino» y «Fobres porfiado».

Comedia
El jueves se efectuará el beneficio del distinguido y estudioso actor Sr. Balaguer, estrenándose un juguete original de nuestro compañero en la prensa D. Angel Pérez, redactor del diario La Epoca.

Comedia.
Los X. X? son dos artistas muy originales, sino por su trabajo, por la forma de presentarlo.

ble y trata de ridiculizar ese acto sublime de la unión, que constituye la fuerza, si ya antes no pudo conseguir deshacer ese lazo que tan pocas veces se llega á anudar.

Otro día se trata de conmemorar un recuerdo cualquiera de triunfo ó de término de sufrimientos y Don Protesto se niega en absoluto á prestar el concurso de su personalidad y representación que bien mirada pertenece á quienes se la dieron.

En mil circunstancias que á diario se repiten Don Protesto prodiga sus anatemas y al fin la costumbre y la adulación crean á su alrededor una camarilla que actuando de Consejo supremo ridiculiza á todos y deshace lo que todos consiguieron, sin dejar por ello, con Don Protesto á su cabeza, de beneficiarse del fruto de afán que siempre ridiculizaron.

Había en cierto pueblo de España, que por ser de España era igual á todos los de este bendito país, un ayuntamiento, cortado al uso del día, es decir, á la inglesa, en cuyo pueblo el señor alcalde y sus concejales de más ó menos monterilla, iban siempre uno contra otro, sin preocuparse en lo más mínimo, de los intereses que encarnaban.

Suscitose en ocasión de interés vital para la localidad, compromiso gravísimo, y después de esos llamamientos al patriotismo, de que tanto se suele abusar, se convino que en aquella sesión se depondrían actitudes más ó menos violentas por parte de cada cual, según las respectivas ambiciones, y se ocuparían por primera vez en la era de los ayuntamientos españoles, de los intereses de la localidad amenazada.

Hubo discursos patrióticos en la sesión, ofrecimientos desinteresados, rasgos de desprendimiento y en ese ambiente saturado de concordia, se procedió á la votación.
Fueron votando unos y otros y al fin cuando pudiera comenzarse á dar la enhorabuena á aquel pueblo feliz regido por Concejo tan heróico, capaz de olvidar sus disidencias interiores, se levantó á votar Don Protesto.

«Voto en contra de lo que vote el Presidente.»
Y aquí resucitadas las iras que cada uno llevaban mal encubiertas, se rompieron los diques que las contenían y... Don Protesto había triunfado.

¿El pueblo?
¿Quién se ocupa de él?

En todos los ramos y cuerpos del Estado existe un Don Protesto más ó menos sañudo. ¿Cómo pretender no lo tenga Correos? A buscarle compañeros que todos lo conocemos porque D. Protesto existe.

INFORMACION

Santo de mañana.—San Ruperto, obispo. Efeméride.—26 Marzo.—En este día de 1085 el rey de Castilla y León, Don Alonso VI, entró triunfante en la inmortal Toledo, después de siete años de incansables guerras, terminadas por la cruzada que la puso en sus manos, á cuya gloriosa empresa conyuvieron guerreros de la cristiandad toda, pasados trescientos sesenta y tres años después de haberla hecho suya los sarracenos.

Si la jura famosa de Santa Gadea, que tanto ensalzó al Cid, y el desastre de Uclés, en que murió el príncipe D. Sancho, rodeado de la flor de la nobleza patria al filo de las limitantes de los soldados de Alí no recordaran su azaroso reinado, á evocarían por otro estilo sus debilidades femeninas, que le hicieron padre de diferentes hijos, habidos con siete mujeres, entre las cuales Zaida, su tercera esposa, tuvo no poca parte en los desastres que la nación sufriera al mirarse invadida por los almorávides, vencedores del padre de aquélla, el que en mala hora para España don Alonso se había aliado concediendo á los halagos de la mor... en consorte.

De su tiempo data el arreglo del clero, á cuyo ritual mazarávil sucedió el que hoy rige, en memoria del cual la catedral de Toledo celebra todavía la misa al uso godo, en la capilla consagrada á este antiquísimo culto.—Martín Lucas.

Gaceta

La de hoy publica las siguientes disposiciones:
Guerra.—Real orden disponiendo se encargue interinamente del despacho del ministerio el general de brigada D. Angel Aznar.

Ultramar.—Decretos admitiendo á D. Juan Alvarado la dimisión del cargo de subsecretario y nombrando en su lugar á D. Guillermo J. de Osma.

Madrid

Acuerdo
Después de conferenciar con el Sr. Sagasta los tenientes de alcalde y concejales liberales, han acordado no dimitir los cargos que actualmente desempeñan en la corporación, secundar al nuevo alcalde en todo lo que con la administración del Municipio se relacione, y asistir todos al acto de toma de posesión del conde de Peñalver.

La salud en Madrid
Dice El Siglo Médico:
«Durante la semana anterior ha mejorado notablemente la salud pública, gracias al cambio favorable de la temperatura.

Han cedido mucho los estados catarrales y las inflamaciones paraquinosas, aunque todavía menudean más de lo ordinario.

Las neuralgias, los reumatismos, las mixalgias, siguen siendo frecuentes.
Las congestiones viscerales, principalmente del aparato respiratorio; las epistaxis y otorragias han predominado.

En la patología infantil hay pocos casos de fiebres eruptivas.»

Los republicanos históricos
Los republicanos históricos abandonados por Castelar, reuniéronse anoche en el café Inglés para celebrar con un banquete el primer aniversario de la asamblea, en que firmaron sus principios republicanos y procedieron á la reorganización de partido.

La reunión fué muy numerosa.
Leyéronse expresivas cartas de los Sres. Morayta y Moreno Rodríguez; telegramas de provincias y pronunciaron notables brindis los Sres. Valero Díez, doctor, Diamante, Gómez, joven filipino, muy elocuente y Miralles, nuestro compañero en la prensa, Araoz, Arazal y el presidente Sr. Pina.

Fe republicana, amor patrio y afirmación del procedimiento evolutivo fueron las notas dominantes.

Nuestro querido amigo Sr. Vicenti, director de El Globo, no pudo asistir por encontrarse enfermo, aunque no de gravedad, por fortuna.

Tomando una cucharadita de las de café, el día, antes de cada comida prepara la digestión y abre el apetito.

La salud á domicilio-La Margarita en Loeches

Como purgante, á las dos horas de la mañana, se toma el paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antioncoepética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uno general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas, de oro y de distinciones.

Curación pronta y radical con el empleo de las corrientes continuas, para los catarros crónicos de la vejiga, afecciones de la próstata, espermatorrea, debilidad genital, orina con pesos, incontinencia, etc.

AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA. Aparatos desde 10 pesetas en adelante. Productos químicos y demás accesorios.

DINERO. Con prontitud, reserva y economía. A todos los empleados del Estado, así como militares, Ayuntamiento, Diputación y de las Sociedades particulares.

CONSULTORIO

Médico-Quirúrgico Internacional. ARENAL 1.—TELEFONO 783. GUARDIA MEDICA PERMANENTE. Dirigido por médicos especialistas y un dentista.

AMLES DE LA VEJIGA DE LA ORINA

Curación pronta y radical con el empleo de las corrientes continuas, para los catarros crónicos de la vejiga, afecciones de la próstata, espermatorrea, debilidad genital, orina con pesos, incontinencia, etc.

AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Aparatos desde 10 pesetas en adelante. Productos químicos y demás accesorios. Especialidades para aficionados. Establecimiento THE CASTLE.

DINERO

Con prontitud, reserva y economía. A todos los empleados del Estado, así como militares, Ayuntamiento, Diputación y de las Sociedades particulares.

CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL

Trabajos y operaciones de primera calidad á precios económicos, garantizando á los pacientes la más completa satisfacción.

CLINICA DENTAL

Trabajos y operaciones de primera calidad á precios económicos, garantizando á los pacientes la más completa satisfacción.

Para conservar la salud y curar las enfermedades

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA. Salinas Sulfuradas, Sulfatado Sódico, H. posulfatadas.

LAS PASTILLAS BONALD

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, por que reunen acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipéptica de los compuestos bóricos y la eliminadora del orato sódico.

OZONO, OZONO, OZONO

Las inhalaciones de este gas constituyen una buena medicación en el asma, bronquitis, tanto aguda como crónica, catarro pulmonar, tuberculosis, anemia, escrofulismo, debilidad, y en general todas las dependencias de lesiones de los aparatos respiratorio y circulatorio.

REFRESCO

La esencia de Zarzaparrilla concentradísima de Izquierdo, es al mejor y el más inocente temperante y fluidificante, diurético y depurativo; á la vez, una peseta.

LA SALUD DEL CUERPO

Opinión favorable médica universal con 20 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

CAJERIA DE SAN LORENZO

DE JOSE JIMENA. ANTIGUO GENTE DE SERVICIOS FUNEBRES. TRAVESIA DE SAN LORENZO, 5, TIENDA FRENTE A LA PARROQUIA.

FERNANDEZ IZQUIERDO

DENTICINA INFALIBL. salva á los niños en la época peligrosa de la dentición; caja, tres pesetas; certificada, tres pesetas cincuenta céntimos.

ESTERILIDAD, RELAJACION

Nuestras bizmas tienen el privilegio de ser aceptadas por los médicos y las señoras, como inmejorables, porque siempre producen buenos resultados; precio, seis pesetas.

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis.

Lámparas

de todas clases. Unos de los de cerámica. Otros de barro, 2, plaza de Ferradores, 12 (esquina San Felipe Nari).

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA COMPANIA COLONIAL. TAPIOCA, TES. 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. DEPOSITO GENERAL: Mayor, 18 y 20 Madrid. Teléfono 899.

LOS GRANDES REMEDIOS

Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis. Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar: cesan la tos, quitan los esputos y la fatiga y avivan el apetito, 10 pesetas caja en las boticas.

BUTRAGUENO

Postas, 1, esquina á Esparteros. RELOJES de níquel, plata y acero, desde 40 pesetas. IDEM de sistema Roskopf á 30 pesetas.

MONROY

Corredor de S. Pablo, 21, contra Lara.

RAMON SOL

SASTRERIA. copa á plazuela. Confección de 42, Carmen.

GRAN CASA DE

11, SAN VICENTE. Se sirve con limpieza y amabilidad. Vinos de casa y cenas. No se cobra.

Café nervino medical

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.

OTROS remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Acetate Neubert» (remedio externo), 4 pesetas. Estómago. «Estomacal Maître», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.

RELOJERIA DE CARLOS COPPEL

25, FUENCARRAL 25. Esta casa garantiza la buena marcha de todos sus relojes.—Los relojes que marcha bien se cambian por otros.—Catálogo ilustrado.

Ley sobre hipoteca naval

ANOTADA, CONCORDADA Y COMENTADA POR CARLOS DIAZ VALERO. 60 céntimos de peseta en Madrid y 75 en provincias. Los pedidos al autor Hernán Cortés, 16, Madrid.

FLOR Y NATA DE MADRID

1, PLAZA DE CELENQUE, 1. Especialidad en tartas, pasteles de nata, crema y dulce. Salsichón y butifarra legítima catalana.

2, SAUCO Y PRECIOS, 24

TRES PESETAS SACO. Mi cok es un gran carbón y de tanta duración que vas á quedarte estático al ver arder tu fogón por el sistema homeopático.

TOS DEL DOCTOR MORALES

MARAVILLOSAS EN SUS EFECTOS. Sedantes y expectorantes por excelencia. Inofensivas hasta para los niños. Indispensables á todo enfermo del pecho.

COMER BIEN YBARAT

Cubiertos de dos pesetas en competencia con todos los de su clase. 5, PASADIZO DE SAN GINES, 5